

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Pta.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

PARA ARGEL

El magnífico y veloz vapor SITGES

saldrá de Ibiza para dicho puerto el domingo 16 del corriente, después de la llegada del vapor-correo de Palma á Ibiza.

Para informes, dirigirse á los Sres. Alzamora hermano, San Miguel, 63, Palma.

Instantáneas

Diputados

En las presentes Cortes, hay una porción de diputados nuevos.

Esto puede observarse todos los días con solo asistir á las sesiones. Allí, ocupando los primeros bancos de la mayoría, vese una colección de caballeros, con la ropa flamante, y las botas relucientes que asisten con puntualidad matemática al Congreso y no varían de postura como no sea para dirigir miradas á las señoras.

Entre estas hay alguna que no pierde sesión y trata de dar á conocer el parentesco que la une con los cuerpos colegisladores.

Llega á la tribuna destinada á las damas se sienta procurando hacer ruido para que fijen en ella la atención las demás señoras, y dice con aire de superioridad— ¡Jesús, que oscuro está esto!—Yo no sé como los diputados no mandan que les pongan más luz. En cuanto vea á mi marido se lo voy á decir.

—¿Su marido de V. es diputado?—la pregunta una señora.

—¡Ya lo creo!—Diputado por Hierba buena y probablemente le harán de la Comisión interior, porque Sagasta le quiere muchísimo.

—¿Y va á hablar hoy?

—No, señora, no le gusta. El tiene bastante talento; pero siempre se ha resistido á hablar en público. ¿No le conoce V.?

—No señora.

—Pues es aquel rubio que se sienta al lado de Eguilior.

—Parece muy joven.

—No tiene más que 35 años, pero parece de mas edad porque no quiere acicalarse. No se si habrá V. notado que le faltan los dos colmillos superiores y no ha querido ponérselos nunca, á pesar de que tenemos un amigo dentista y se empeñaba en regalárselos. A él lo que mas le gusta es el estudio de la Hacienda, tanto que tiene un plan y el día en que le nombren ministro, va á hacer una revolución.

—¿Dice V. que tiene un plan?

—No señora, un plan de Hacienda.

—¡Ah!

Un plan completo, reformando las clases pasivas.

A las huérfanas les quita todo lo que puede y á las viudas las socorre de un modo equitativo.

—Buena falta nos hace un ministro que se interese por nosotros.

—¿Es V. viuda?

—Si señora.

—Pues cuente V. con mi marido.

—Muchas gracias.

Y la señora del diputado se declara en la tribuna protectora de todo el mundo, y el hujier la respeta profundamente porque se dice:

—¡Caramba! En la política se ven cosas muy graves. Quien sabe si esta cursi llegará á ser ministra el día menos pensado. Respetémosla desde ahora. Porque otras cosas más extravagantes se han visto en el mundo de la política.

LUIS TABOADA

Madrid 8 de Abril de 1893.

Busca, buscando

Hállase actualmente en París la infatigable irlandesa Miss Maud Gonne, cuyo solo nombre basta para encender la sangre del flamático John Bull.

Miss Gonne es una hermosa joven, de arrogante presencia, de aristocrática cuna, perteneciente al gran mundo británico, que por una de esas nobles excentricidades hijas de un espíritu levantado y de un corazón sediento de justicia ha puesto su actividad, su talento y su elocuencia—porque es una oradora de primer orden—al servi-

cio de una nación desgraciada, víctima del profundo egoísmo inglés.

La serie de iniquidades que presencié desde su niñez miss Gonne, el continuo espectáculo de aquella explotación fría y despiadada cometida por la nobleza británica, causaron en su ánimo una de esas impresiones hondas, arraigadas, que bastan para conducir á un temperamento enérgico y ardiente al camino del apostolado. Y verdadero apostolado es el que practica la noble joven recorriendo la Europa entera, despertando simpatías en pro de la desventurada Irlanda, desenmascarando con implacable perseverancia á esa aristocracia inglesa que considera únicamente á los hijos de la verde Erin como material explotable y procede con ellos con un rigorismo que recuerda la tiranía feudal en sus mejores días.

Los motivos de queja que asisten á los irlandeses llegan tan solo á los oídos de las naciones europeas como un eco débil y velado. Los ingleses que han sabido elevar la hipocresía y el disimulo á la altura de una verdadera institución nacional, han logrado también apagar aquellos lamentos de toda una raza que sufre y demanda justicia. A nuestros ojos el lord británico aparece como tipo casi perfecto de corrección y de... legalidad. Su acrisolado y legendario amor por las costumbres parlamentarias, su respeto tradicional por las leyes, sus alardes de humanitarismo y hasta de filantropía, le han hecho acreedor á una antitípica reputación, que ha saboreado y continúa saboreando con placido orgullo.

No puede darse sin embargo, reputación más falsa, más usurpada, si se ha de conceder algún crédito á las revelaciones de miss Maud Gonne y de muchos otros *leaders* de la causa irlandesa; revelaciones, que por desgracia, llevan un sello de autenticidad y de realismo muy elocuentes. Los *landlords*, los explotadores sistemáticos de Irlanda, los que se oponen con tanto encarnizamiento á los proyectos reformistas del partido liberal inglés, tratan actualmente, en vísperas del siglo XX á sus infelices arrendatarios como trataban sus antecesores á sus vasallos en tiempos de la reina Ana. ¡Ay del colono que no puede pagar sus arrendamientos al señor feudal! No solamente se le expulsa de su mísera vivienda, una cabaña casi primitiva, más bien pocilaga que morada humana, sino que los agentes de la autoridad proceden á derribar las tapias de aquella, para que el desahuciado no pueda abrigar ni siquiera la esperanza de un refugio furtivo. Y el pobre ser, arrojado de esta suerte á la intemperie, no puede tampoco forjarse la ilusión de cobijar su miseria bajo un techo ajeno que le brinde esta caridad. Según parece, «hay una ley que prohíbe, bajo severas penas, conceder hospitalidad á los colonos irlandeses que han sido arrojados de sus casas». No puede imaginarse nada más monstruoso.

Y la policía inglesa, esa policía que en el suelo británico observa con tan respetuoso celo la legalidad, procede, en cambio, con los irlandeses que caen en sus manos, con un rigor increíble. Sujetos los prisioneros á un régimen carcelario durísimo, son tratados, más que como hombres, como bestias. Y los altos funcionarios, hasta aquellos mismos que por su misión especial, vendrían obligados á mostrar piadosos sentimientos, tienen á gloria el proceder con inconcebible crueldad. Véase este rasgo que relata miss Gonne:

A consecuencia de las detestables condiciones higiénicas en que vivían los presos irlandeses en un pontón, se le formó á uno de ellos un absceso en la oreja. El médico-cirujano que le examinó la introdujo la sonda en el oído con tan poco tino, que el paciente exhaló un grito de dolor.

—Tened cuidado, amigo mío—dijo el irlandés al médico;—me hacéis mucho daño.

—¿Cómo os permitis llamarme vuestro amigo?—replicó furioso el Galeno;—yo no soy amigo de un traidor á Su Majestad.

Y al decir esto, ejecutó un movimiento tan brusco, que la sonda de cristal se rompió «dentro del aparato auditivo» del enfermo. Este sucumbió á los dos días en medio de espantosos sufrimientos, y el doctor recibió... un ascenso.

Huelvan comentarios, ¿verdad?

JUAN BUSCÓN.

¿Un habitante de Marte?

Algo de incredulidad y no poco asombro nos produjo la lectura de una carta, que bajo el epígrafe que encabeza estas líneas publica *A Tarde* de Lisboa en su número del día 1.º

Tan raro, tan extraordinario nos parece el caso de que en ella se habla, pero al propio tiempo goza de tanto crédito de seriedad en el vecino reino el apreciable periódico de donde la tomamos, que no hemos querido resistir al deseo de darla á conocer á nuestros apreciables suscriptores, traduciéndola *literalmente*, á fin de no alentar en lo más mínimo el texto del escrito.

Dice así el apreciable colega portugués: «De nuestro ilustre amigo y distinguido ingeniero, el Sr. D. Alberto de Moraes, hemos recibido la carta que á continuación publicamos, y que con seguridad ha de dar origen á larga discusión en el mundo de la ciencia. Nuestro amigo nos promete nuevas noticias, que cuando las envíe, publicaremos con mucho gusto.

Hé aquí la carta: Amigo mío: Me encuentro aún bajo la impresión que me produjo un descubrimiento importantísimo que en esta ciudad acabo de llevar á cabo.

Hace días que paseando por el pinar, que como sabes ya no es lo que fué en otros tiempos, encontré frente á una inmensa piedra, de forma casi elíptica, que mide unos sesenta metros de diámetro en su eje por noventa de largo. Verdadera extrañeza me causó ver aquella piedra tan grande aislada en medio del pinar, y sobre todo no dejó de llamarme la atención el aspecto negro por unas partes y verdoso por otras que presentaba á la vista. La examiné detenidamente, y pocos momentos después ya no me quedaba duda alguna: tenía ante mí un aerolito, pero un aerolito grandísimo, colosal, como hasta ahora no se ha visto otro.

Entusiasmado con mi descubrimiento, telegrafé á nuestro amigo Rodríguez rogándole que hiciera un viaje hasta aquí si quería ver tan curiosa muestra de las materias planetarias. Vino inmediatamente, y al siguiente día al de su llegada nos dirijimos los dos, acompañados de otros tres amigos, al pinar, tratando desde luego de hacer un agujero en el aerolito con el fin de analizar las diversas materias de que estaba formado.

A primera vista se notan algunas hendiduras y asperezas, de lo que se deduce que ya debieron desprenderse pedazos enormes; todo él está cubierto de cierto esmalte oscuro de 30 á 40 centímetros de espesor.

El interior contiene: 5 p. c. de grafito, sulfato de hierro magnético, carbonato de magnesia y de hierro, silicio, talco, algunos minerales complejos que no se encuentran en la Tierra, como por ejemplo la schreibersita, que es un fosfato de hierro y nickel, cloridrato de amoniaco, sal muy volátil, cuya existencia en el aerolito prueba por modo indudable que el estado candescente de la superficie no fué de larga duración y el calor no penetró hasta allí, y en fin, cerio y algunos silicatos alcalinos que nos son desconocidos. A los 30 metros encontramos el granito; la piedra era durísima, y nos costaba un trabajo inmenso continuar haciendo agujero.

Así fuimos abriendo camino con mucha paciencia, cuando de repente la barrena, no encontrando materia que perforar, resbaló, á unos tres ó cuatro metros de distancia del punto donde terminaba el agujero. Nos sorprendió extraordinariamente el caso y resolvimos desde luego ensanchar aquel á fin de poder penetrar en la excavación. Durante seis días hemos trabajado con verdadero furor, hasta que llegó el instante de poder entrar en la misteriosa estancia.

Era aquella cuadrangular y media cinco metros en todos sentidos; examinámosla durante algunos minutos, cuando de pronto oímos á Rodríguez que exclama: *Mirad para aquí*, mientras con el dedo nos señalaba á un objeto que había como incrustado en la pared. Me aproximé, y calcula cuál sería mi asombro cuando al examinarlo reconocí que era... ¿qué puedes imaginarte?... ¡UNA ÁNFORA!

Inmediatamente pedí una piqueta, y al

cabo de unos cuantos minutos de trabajo, tuvimos la dicha de ver en nuestras manos el precioso y singular vaso. Era una ánfora de metal blanco, mal trabajada (plata y zinc), toda llena de pequeños agujeros.

La emoción no nos permitía articular una sola frase; nos mirábamos unos á otros sin poder hacer ningún movimiento.

Pasados los primeros momentos, y después que cada uno de los allí presentes emitió su opinión acerca de tan extraordinario descubrimiento, volvimos á examinar la estancia con mayor atención con la esperanza de encontrar algun otro objeto, pero fué trabajo inútil.

Algo más tranquilos, comenzamos á reconocer las paredes y el pavimento, y nos pareció que éste sonaba á hueco. Tratamos de averiguar la causa, y nos convencimos que el piso de la cámara estaba en parte formado por una capa de metal negro y oxidado. Procuramos levantarla, pero todos nuestros esfuerzos fueron inútiles, y tuvimos que trabajar hora y media para conseguir mover la capa, que media tres metros cuadrados aproximadamente.

Descendimos á la segunda cueva, y calcúlese cuál sería nuestro asombro al ver un sarcófago rectangular abierto en el granito y lleno de estalagnitas caláreas. En el centro se destacaba un cuerpo humano envuelto en un sudario también calcáreo. Estaba estendido, como quien duerme, y medía como un metro y 20 centímetros de largo; la cabeza, un poco levantada, se perdía en una almohada de cal, así como las piernas, que también estaban cubiertas por dicha materia.

Francamente, nos costaba mucho trabajo dar crédito á nuestros ojos; nos juzgábamos presa de una pesadilla, y sin embargo no había nada más real, más verdadero; tuvimos que someternos á la evidencia.

Acordamos entonces hacer desaparecer el sudario; así lo hicimos y aplicándole el ácido conveniente pusimos al descubierto una momia perfectamente conservada.

Desgraciadamente no nos fué posible retirar de allí las primeras sin deteriorarlas. La cabeza salió casi intacta, no tiene cabello; el cutis debe haber sido liso y sin barba, pero ahora está arrugado y parece de cuero curtido. El cráneo es triangular, el rostro achatado; en el lugar de la nariz tiene como una trompa pequeña; en la boca muy pequeña, se cuentan únicamente catorce dientes, de sus dos órbitas faltan los ojos, los brazos son muy largos y cada uno tiene cinco dedos, de los cuales el cuarto es mucho más pequeño que los restantes, el cuerpo, en general, es muy delgado.

Al lado de la momia no había ni armas ni joyas, únicamente vimos una chapa de plata en la cual estaban perfectamente diseñados un rinoceronte, una palmera y un sol, como acostumbran á dibujarlo los niños. Alrededor del sol hay varias estrellas; medimos las respectivas distancias y encontramos muy próximamente las que separan los planetas Mercurio, Venus la Tierra, Júpiter, Marte y Neptuno. El planeta Marte figura mucho mayor que los demás.

Esta distinción concedida á Marte en perjuicio de los demás planetas, ¿no nos demuestra claramente el amor propio de sus habitantes? Creemos que si, y en nuestra opinión no hay duda que el aerolito es una pequeñísima parte del inmenso planeta que cayó aquí por la voluntad de Dios para probarnos que no es solamente la Tierra la que está poblada de seres racionales.

El esqueleto del habitante planetario, la ánfora y la chapa de plata estarán expuestos durante mi permanencia en esta ciudad en la tienda del Sr. Casimiro da Silva, á algunos pasos de la estación del camino de hierro.

El aerolito puede ser admirado en cualquier día y á cualquiera hora en el pinar, pues lo hemos dejado en el mismo sitio donde durante tantos años, ó quizás siglos, permaneció ignorado de todos: esto es, á poco más de dos kilómetros de la población: un paseo de hora y media de ida y vuelta.

ALBERTO DE MORAES

La balanza del Comercio

Cuando tanto se ha hablado y discutido

acerca del epigrafe que encabeza estas líneas, relacionándolo con la compleja cuestión de los cambios sobre el extranjero, que absorbe hace tiempo la atención, y, lo que es peor, las utilidades del comercio, creemos oportuno publicar los datos que á continuación anotamos, acerca del movimiento de importación de las naciones principales del mundo en razón de la actividad de sus transacciones, concretando nuestro estudio al resultado de los dos últimos años.

Hé aquí las cifras relativas á las importaciones calculadas en milos de pesetas:

	1892	1891
Inglaterra	10.597,304	10.892,275
Francia	4.412,379	4.767,867
Alemania	5.578,762	5.504,255
Estados Unidos	3.266,825	3.135,700
Bélgica	1.355,344	1.547,110
Austria-Hungría	1.350,800	1.226,600
Italia	1.170,328	1.126,585
España	753,641	862,335

El valor de las exportaciones de estos Estados es como sigue:

	1892	1891
Inglaterra	5.676,505	6.180,875
Francia	3.562,909	3.569,737
Alemania	4.159,975	4.174,699
Estados Unidos	3.326,650	3.187,950
Bélgica	1.249,125	1.312,250
Austria-Hungría	1.483,000	1.573,400
Italia	957,895	876,800
España	32,631	803,915

Si circunscribiendo nuestro estudio al año 1892, comparamos las cifras de ambos resúmenes resultará que Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Italia y España tienen la balanza en su contra y han perdido en el año pasado 4.920.799 la primera; 849 mil 470 la segunda; 418.787 la tercera; 106.219 la cuarta; 212.433 la quinta; y 21.010 la última no habiendo más que dos naciones, que son los Estados Unidos y Austria-Hungría, que puedan presentar la balanza á su favor: la primera por una cifra de 59.825 y la segunda 432.200 la cifra.

De los anteriores datos, la teoría de que la balanza comercial influye en la depreciación y alza de los cambios de una nación para con los de las demás, no queda con esta muy bien parada, Inglaterra que lleva perdidos más de 13.000 millones de pesetas en los tres últimos años, Francia, cuyo alcance llega en el mismo tiempo á 2.734 millones, y Alemania que sufre con un déficit de 3.827 millones en igual período, debían ser los pueblos más castigados á la par que España que no ha perdido más que 22 millones, y eso en sólo dos años, pues en 1890 ganó en su balanza más de 44 millones, hubiera encontrado en la situación, sino de los Estados Unidos por lo menos en posición más ventajosa de la que hoy tiene, respecto de sus cambios con el extranjero.

Queda pues, demostrado que no es la balanza mercantil la que influye en la alza de nuestros cambios. Otras son, indudablemente, las causas de un estado de cosas que tan honda perturbación ha introducido en el comercio de nuestra patria.

La cuestión de Bancos italianos

El Parlamento ha tomado breve vacaciones de Pascua, después de votar á favor de la ley que otorga el derecho de sufragio á los ciudadanos de las islas Baleares que en su sistema de emitir billetes por cantidad que excede la de 1.000 millones, se tiene por necesario este tiempo para que la nueva ley bancaria sea votada por las Cámaras, y la discusión habrá de ser viva dando seando muchos diputados modificaciones importantes en la organización ideada por el gobierno, y mostrándose el Senado muy poco complaciente con el gabinete.

En efecto, el Senado, que ya rechazó diversas reformas militares de actual ministerio de la Guerra, hoy camino de condenar igualmente la base de todo el sistema financiero de ministro Giolitti, Grimaldi, consistente en el expediente económico de encomendar al Banco de depósitos y préstamos, por espacio de un cuarto de siglo, el pago de la mitad de la cifra consagrada á las clases pasivas, con el cual se emiten obligaciones de ferrocarriles para los 30 millones que apuntamos, se consagra á estas cosas, se es abacia una revelación artificial en los presupuestos del Estado.

La Cámara de Diputados, por el contrario, que siempre se ha distinguido por su independencia, no quiere ser por sí misma dependiente del sistema de empréstitos que viene operando hace tantos años en Italia. La cuestión es grandísima, tanto por el efecto ficto parlamentario, que á imitación de Francia, se dibuja aquí entre el Senado y la Cámara popular, como porque, si no se pide el reembolso de la balanza de la deuda estos recursos, hay que demandarlos á los contribuyentes.

La Memoria de la inspección de los Bancos, si no ha producido reclamaciones por parte del de Roma, hundido en la opinión, ni del Banco Nacional, á quien se conceden inmensas ventajas que permitirán al futuro Banco de Italia, con una emisión crecidísima, hacer frente á sus pérdidas, que exceden, con el pasivo del de Roma, de cien millones liras, ocasionado fortísimas reclamaciones de parte de los de Nápoles y Sicilia, á quienes la memoria presentaba en un estado de semi-bancarrotas. Al descontento de la Italia meridional ha seguido un incidente gravísimo en Parlamento con la separación del presidente del Banco de Sicilia, senador, síndico de la capital siciliana y duque de la Verdura.

Parece indudable que con su autorización y con el concurso de la Compañía Transatlántica, que dirige el capitalista Florio, se han realizado operaciones bancarias de dudosa regularidad.

Los enemigos que tiene Crispi enlazan su nombre con el duque de la Verdura, como el rumor público lo unió al de Nicotera en las letras no pagadas del Banco de Roma, y en los hechos del célebre barón Reinach, que solicitó de aquél una gran cruz italiana para el no menos famoso Cornelio Hertz. Petición á la que había precedido el envío de un cheque de 50.000 francos aunque Crispi se ha justificado de lo que pudo haber de ligero en su conducta, demostrando que había rasgado el diploma de San Mauricio, por haberse enterado de la fndole de las gestiones hechas.

La verdad es que muchos de los políticos italianos salen de este eterno asunto de los Bancos tan quebrantados como los republicanos de Francia de los escándalos del Panamá.

Ercursión á Chicago

En la creencia de que tendrá interés para los lectores publicamos algunos párrafos de un prospecto que hemos recibido alusivo á una excursión que los señores Raymond y Whitcomb de Chicago organizan en combinación con la Compañía internacional de Sleeping Cars, con motivo de la Exposición de Chicago.

El billete de derecho—dice el prospecto—á efectuar todos los viajes, paseos, etc., comprendidos en el programa detallado que en breve publicaremos, en las condiciones siguientes:

1.º En las líneas férreas europeas en coches camas ó trenes de lujo de la conocida Compañía de los "Sleeping Cars", desde el punto de residencia del viajero hasta el puerto de embarque, segundo, en grandes vapores de las Compañías transatlánticas hasta New York con derecho á ocupar camarotes particulares reservados y numerados al efecto; tercero, en las líneas americanas, en ferrocarriles y en los trenes de lujo de la celebrada Compañía "Pullman" (coches-palacios) con derecho también á departamentos-camas, etcétera, etc.; 4.º En grandes coches, "landos y breaks" en buques de primer orden para los diferentes paseos y visitas á varias villas americanas.

El billete de excursión comprenderá todos los gastos del viajero, á saber: el viaje en ferrocarril (en primera clase internacionalmente), la travesía transatlántica, una cama y la comida en los coches-palacios "Pullman", una habitación en tres comidas por día en los hoteles, en Chicago un cuarto de dormir con suite de baños y cabina de toilette, sin recargo alguno en los precios de transporte de los viajeros en landos ó coches de lujo para las ciudades, así como el servicio de los intérpretes y el transporte de los equipajes, estando éstos últimos cuidados constantemente por un agente especial.

Durante el verano habrá excursiones mensuales al Colorado, á las Montañas Patérgosas, á la Ciudad de los Lagos, Sullados y al Yellowstone National Park, dos viajes ó más á los hielos y á los volcanes indios de Alaska y viajes también á Canadá y Orono, habrá al propio tiempo excursiones á todos los puntos de interés de la Nueva Inglaterra del Canadá y de los Estados Unidos del Centro.

Los detalles de estas excursiones y algunos otros referentes al viaje á Chicago, serán el objeto de una futura publicación que verá la luz en breve constituyendo el programa definitivo de las "Grandes Embarcaciones de Lujo" organizadas en vista de la Exposición Universal Colombina de 1893.

NOTICIAS

De las Provincias
Escuchó en un colegio dando cuenta de un crimen cometido en el país de Abasco provincia de Valladolid, que tiene alguna semejanza con el que se cometió no hace

mucho en esta Corte, y que se designa con el nombre del de «La mujer del saco».

Af amanecer del día 26 del pasado mes de Marzo, los vecinos del citado pueblo observaron que estaba abierta de par en par la puerta de la casa en que habitaba Romana Rivera, de veintisiete años, soltera.

La muerte de su madre y la circunstancia de verse su padre obligado á servir con objeto de atender á su sustento, era causa de que la jóven estuviese en la casa completamente sola.

Varios vecinos empezaron á llamar á la joven, y viendo que no contestaba, penetraron en el interior, encontrando solo una carta en la que Romana Rivera decía que no se la buscara, por haberse marchado á mejorar de fortuna.

Mas como la letra de la carta no era la de Romana y en la habitación existía algún desorden y varias manchas de sangre, pusieron el hecho en conocimiento de la Guardia civil.

Esta supo que la noche anterior á la desaparición, la joven había sido visitada por su padre, quien, al retirarse, la dejó acompañada de un sujeto con quien aquella sostenía relaciones.

La Guardia civil detuvo á dicho sujeto, el cual se confesó autor de la muerte de Romana, cuyo cadáver trasladó á su casa metido en un saco y lo tuvo escondido en el pajar el Domingo de Ramos.

Por la noche lo llevó á un huerto de su propiedad y lo enterró allí, ayudándole en todas estas operaciones una hermana, que, en unión de la madre del criminal, ha sido detenida.

En el pueblo ha causado el crimen profunda sensación.

He aquí lo que dice la prensa aragonesa respecto al motín ocurrido en el pueblo de Sabiñan provincia de Zaragoza.

«El alcalde había prohibido desde hace mucho tiempo que los mozos saliesen de ronda sin que llevasen el oportuno permiso.

Parece que, recientemente, esa orden fué olvidada, viéndose el alcalde en la necesidad de recomendarla por medio de un bando, excitando al comandante de puesto de la Guardia civil para que se cumpliera.

La noche del lunes de Pascua, el sargento, Sr. Allo, se encontró á varios mozos, que iban de ronda sin licencia, y les rogó que se retirasen.

No lo hicieron aquéllos, y, después de una discusión, salió de una taberna un dependiente de Consumos con una escopeta, que, gracias á la intervención del sargento, no disparó.

Se enardecieron los ánimos, hubo gritos, escándalo y carreras, y el alcalde ordenó la detención de cinco mozos.

A la mañana siguiente, el motín tomó un carácter más imponente: todos los vecinos se situaron frente á la Cárcel, pidiendo la libertad de los presos.

Enteradas las autoridades de lo que ocurría, enviaron un refuerzo de la Guardia civil, ordenando al propio tiempo la salida del juez de instrucción para aquel pueblo.

Los vecinos seguían indignados contra el proceder del alcalde, temiéndose se repitan los sucesos.»

De las Islas

Menorca
La cría de vaca que desde hacia tiempo se venía explotando en el mercado de Mahón al precio de 0,70 pesetas, á saber, 409 gramos, se vende ahora en algunas tabernas á 0,50 pesetas.

El sábado fué dado de alta al vecino de Vella-Carlos que, como andáramos con oportunidad, padecía de enfermedad variolosa, sin haber ocurrido ningún otro caso en aquella población.

La pesca de la sardina sigue verificándose con verdaderos resultados, pues ha pagado á espaldas el último precio de venta de centimos de peseta los 400 gramos.

Los sembradores menguanos no recordan sequía igual á la que padecían sus campos observación, que comparaban los siguientes datos: desde el año 1865, en el mes de Enero, el mes de Marzo, ha sido de 1614 milímetros, y la caída este año durante el mismo período asciende únicamente á 610 milímetros, de donde resulta una diferencia en menos de 956 milímetros.

El año menos lluvioso en dicho término es el de 1877 que solo tuvo 753 milímetros, sea 9 más que en el año actual. En cambio, en 1876 cayeron hasta 3284 milímetros, con una quíntuple cantidad de agua que en 1893.

No hay para qué añadir cuán necesarios sean éstas á nuestros sembradores.

De la Capital

Según hemos oído en diversas tertulias la Sociedad del Tiro prepara una agradable y amena fiesta, como reprise de sus tiradas de la Pedrera.

Dicho baile se verificará, si no son equivocados nuestros informes, el día 19 ó 20 del actual á las cinco de la tarde, novedad que creemos ha de ser bien acogida, por ser aquellas las horas de mayor concurrencia y de mayor encanto, para pasadas en el Terreno.

Puede asegurarse que la fiesta resultará tan brillante como las más escogidas que tiene dadas aquella Sociedad.

Nos comunican diversas personas que en el pueblo de Alaró circulan con gran profusión monedas de calderilla falsas y que se distinguen con suma facilidad de las legítimas.

Llamamos acerca de ello la atención de las autoridades, á fin de que eviten los perjuicios que tal hecho irroga y extirpen de raíz el origen de tan fraudulento engaño.

A cosa de las doce de la mañana de ayer, una mula que tiraba de uno de los coches del Tranvía, al pasar por la acostumbrada velocidad por la plaza de Cort, resbaló sobre el empedrado, que en muchos puntos está de sobra liss y resbaladizo y vino al suelo, arrastrada un buen trecho por la otra mula.

Ni una ni otra recibieron gran daño por esta vez, pero si el piso sigue en el estado en que se encuentra actualmente y los cocheros de los Tranvías no moderan el paso de las caballeras al pasar por el sitio mencionado, puede llegar el caso de que ocurran contratiempos de mayor importancia de este que hemos relatado.

El padrón industrial que han formado los Ayuntamientos de Capdepera, Bufnola, Sóller, Sansellas, Calviá y Mercadal, se halla de manifiesto á efectos de reclamación en la Secretaría respectiva de dichas corporaciones, conforme se lee en los anuncios insertos en el periódico oficial de esta provincia.

En la carretera de Manacor y sitio conocido con la denominación de Cuestas de Algaida, un carro ha pasado por encima de su conductor.

Parece que andando el vehiculo quiso el hombre bajar, trabóse con algo que le impidió quedar en libertad y cayendo debajo de una rueda, ésta le pasó por encima del vientre.

Unos peones camineros que trabajaban no lejos de aquel sitio, al enterarse del hecho acudieron y acomodaron al herido en el propio carro, en el cual fué traído á esta ciudad y llevado á su casa, en donde se le practicó la correspondiente curación.

La empresa de las corridas de toros que han de verificarse en esta plaza en el año actual, ha repartido entre sus amigos unos originales prospectos, que son cromos imitando una guitarra, y otros figurando una pandereta; pensamiento original, especie de alegría adecuada á la fiesta taurina, con los cuales empieza á mover el entusiasmo de los aficionados, lo que se llama á «hacer embocadura.»

No nos parece mal que empiece con esta pié, siempre y cuando concluya de un modo proporcional.

Ha sido aceptada por la Diputación provincial, la renuncia presentada por don Antonio Bannasar del cargo de Administrador de los baños de San Juan de Campos, por ser incompatible este cargo, con el de Secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo, que sirve en la actualidad.

Continúan con plausible actividad las obras de construcción del puente sobre la Riera, habiéndose efectuado en estos últimos días las necesarias construcciones auxiliares, sobre las cuales empezaron á sentarse ayer nuevas hiladas de sillares.

La celeridad con que los trabajos se efectúan por efecto del aumento de personal que ha puesto el contratista señor Guñut, así en las canchales de la Fuente Santa, como en las demás obras, hace esperar que la terminación del expresado puente tendrá efecto en un plazo mucho más breve que el concedido en el pliego de condiciones y acaso más breve también de lo que creen las personas que se interesan en esta obra.

Estación de ferrocarril de esta ciudad actual, se acordó que la estancia de las resaca el maldito de esta ciudad se efectúe á las cuatro de la tarde, en vez de verificarse como hasta ahora por la mañana, en disposición que empezará á cumplirse ayer, con el objeto de evitar el inconveniente de persona curiosa que observando que cuando el municipal que custodia el jardín de la calle de Palacio va á comer ó se ausenta, se vea el jardín en estado de abandono.

sea por el motivo que fuere, muchas criadas y otras mujeres que andan por allí, invaden los cuadros, cogen las flores y dejan maltratadas las plantas, de modo que lo que no hacen los muchachos lo verifican estas mujeres.

El joven que se hirió en la mano izquierda anteayer en la calle de las Capuchinas, no fué con una pistola sino con una cápsula sistema Lefauchaux, que quiso abrir con violencia y estalló entre el dedo pulgar y el índice, que son los lisiados.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el contenido del anuncio que publicamos en la cuarta plana del presente número sobre las redenciones del *Montepío Nacional*.

De nuevo estuvo ayer envuelta en una nube de polvo esta ciudad en la parte que linda con el muelle y caminos de ronda, por haberse levantado a las últimas horas de la mañana un fuerte vendaval que sopló hasta hora muy avanzada de la tarde.

Participamos con placer á nuestros lectores, que el trabajador José Gerico, herido por la explosión de una mina de cal en las obras de desmonte del puente de Santa Catalina, sigue en mejor estado, habiendo desaparecido el temor que se abrigó de que quedase privado de la vista, ó cuando menos de que perdiese la del ojo derecho.

El día 20 del actual á las diez de la mañana se venderán en pública subasta tres caballos de desecho, en el patio del cuartel de caballería de esta ciudad.

El vapor *Isleño*, correo de Ibiza y Alicante, no llegó ayer á este puerto, á causa del mal tiempo que reinaba en aguas del segundo de estos puntos, según lo comunicó á la compañía propietaria el consignatario en aquella plaza.

A las doce de la mañana de ayer emprendió la marcha con rumbo al poniente para verificar el viaje á Málaga y Sevilla el vapor *Palma*, llevándose 46 pasajeros.

Ayer tarde á cosa de las seis pasaba por encima del puente provisional del Tranvía junto á Santa Catalina un carro cargado con piedra machacada y al caer una de las ruedas dentro de un hoyo, de los muchos que han producido los carruajes que por allí pasan, se rompió el eje.

Con tan plausible motivo quedó obstruida la vía un buen rato, hasta que mediante Dios y ayuda, pudo sacarse de allí el obstáculo.

Más merecido tienen los conductores que pasan en sus carruajes por el indicado sitio.

En el Colegio Médico

Tocó anoche su turno en la serie de conferencias que se desarrollan en aquel centro, al conocido y reputado médico don Juan Munar, quien había escogido el señor de la *Reforma sanitaria de Palma*.

El Sr. Munar con estilo correcto y preciso, determinó los antecedentes de la cuestión, señaló como piedra angular de ella el libro del Sr. Estada sobre *La Ciudad de Palma*, hizo observar la poderosa corriente de opinión que ha logrado desper-

tar entre nosotros y dijo que para el estudio del asunto poco se puede hacer, para no pecar de redundantes después de aquel libro.

Entrando de lleno en la parte concreta de su conferencia, se ocupó de las Murallas en sus relaciones con la higiene de esta Ciudad, refutó con acertadísimo ingenio los argumentos con que últimamente se ha intentado defenderlas, logrando continuas nuestras de aprobación en muchos párrafos y nutridos aplausos al final de su trabajo.

Bien podrá considerarse el del Sr. Munar como uno de los más interesantes de esta serie, por la seriedad de su criterio, sensato, racional, tolerante; por los puntos de vista nuevos que ha desabierto en la materia y por la convicción honrada y lúcida con que supo exponerlos y divulgarlos.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 11 á la 1²⁰ t.

Se ha firmado el nombramiento de senadores vitalicios; entre los nombres conocidos figuran los señores Valcárcel y Cayo Rey. Escluidose al general Chinchilla.

Ninguna noticia oficial sobre desembarco de japoneses en las islas Palaos.

Madrid 11 á las 9³⁰ n.

La *Correspondencia* ha oído que los barcos japoneses eran dos goletas mercantes que traficaban en Palaos, pero que llevaban instrucciones para someter varios reyezuelos al protectorado japonés y añade que compraron un pequeño terreno por un saco de arroz.

Madrid 11 á las 9⁵⁰ n.

La Comisión de incompatibilidades declara compatibles á los militares supernumerarios ó de reemplazo.

El Sr. León y Castillo vendrá á mediados de mes.

(De nuestro corresponsal particular)

Un siniestro en Mataró

Barcelona 12 á las 11,50 m.

En una fábrica de Mataró ha ocurrido una grave explosión que ha hecho saltar la techumbre del edificio, derribando los tabiques interiores.

Por consecuencia del siniestro han quedado muertos el Director de la fabricación y un operario.

Hay además ocho operarios heridos. La causa de la explosión ha sido el mal estado de una caldera.

El hecho ha producido gran consternación en Mataró.—*Amengual*.

(De nuestro servicio particular)

Por la madrugada

Madrid 12 á la 1⁵⁰ m.

Asegúrase que los capitanes generales Marqués de Novaliches y Martínez Campos votarán contra el proyecto de división territorial militar.

La sesión del Senado ha carecido completamente de interés.

Parece que serán declaradas graves las actas de Gandesa y de Valls.

Guárdase absoluta reserva acerca de la conferencia que han celebrado hoy, los señores Sagasta, Gonzalez (Don Venancio) y Alcalde de Madrid.

Noticias varias

Madrid 12 á las 2¹⁰ m.

Según telegrafían de Berlín, reputados facultativos de aquella población garantizan la curación de la enfermedad que padece el Sr. Romero Robledo.

La Comisión de los Agentes de Bolsa ha terminado su dictamen proponiendo las bases que deben ser sometidas al Sr. Gamazo acerca del impuesto sobre las operaciones.

Inmediatamente se dictará un decreto de aclaración sobre el mencionado impuesto.

Huelgas y enfermedades

Madrid 12 á las 11 m.

Todos los obreros de Bélgica han acordado no trabajar el día 1.º de Mayo próximo, y protestar contra el acuerdo de aquellas Cámaras de no conceder la ley de sufragio universal.

El Sr. León y Castillo se encuentra atacado de influenza en París.

Se ha desmentido la gravedad del señor Romero Robledo.—*Agencia Almodóbar*.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 10.—Varones, 3.—Hembras, 3.

Matrimonios

Día 10.—D. José Ferrer Ferrá, con doña Catalina Juan Trobat.—D. Francisco Verjer Rigo, con doña Margarita Ferrer Salamanca.—D. Rafael Rebaso Noguera, con doña Josefa Rodríguez Cícer.

Defunciones

Día 12
Juan Pizá Rosales, soltero, de 9 años, calle de la Harina, de tumor cerebral.

Hospital Civil

Día 12

Movimiento de enfermos.—Entradas, 6 Varones 4. Hembras, 2. Altas: Varones, 1.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Enteramente despejada, serena y medianamente densa.

Horizonte.—Libre en todo el círculo y muy brillante al tercero y cuarto cuadrante.

Idem del viento.—Leveche fresco

Idem del mar.—Tendida y cabrillada.

Buques á la vista.—Ninguno

Vigia de Portopi.—Sin señal á la hora de tomar estas notas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Empezarán en las Capuchinas, dedicadas á la Divina Pastora; exposición á las seis de la mañana; á las nueve y media

misa cantada por la Rda Comunidad. Por la tarde á las seis y tres cuartos, se cantará la Corona de la Divina Pastora, meditación y la reser-a.

Otras funciones

En Santa Cruz al anochecer, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, al anochecer, se hará la adoración de las Cinco Llagas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

ULTIMAS COTIZACIONES — facilitadas por la casa Fuster — VALORES LOCALES

Crédito Balear	(Dividendo cobrado)	113'00
Cambio mallorquin		62'00
Fomento Agrícola		55'00
Ferrocarriles de Mallorca		58'50
Alumbrado por Gas		106'00
Salinas de Ibiza		200'00
La General Mallorquina		74'00
Bonos municipales		30'00
La Isla Marítima		46'00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros		7'50

VALORES PUBLICOS

Madrid 12 de Abril		
4 p. interior perpetuo		
4 p. amortizable		
Cubas		
Banco de España		
Tabacos		
Barcelona á las 4 t.		
4 p. interior		72'47
4 p. exterior		77'41
4 p. amortizable		
Cubas 86		107'50
Coloniales		45'25
Nortes		43'00
Francia		
Madrid		
Paris		67'47
Benta francesa		
Londres		

D. José Sanchez Bretones

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su hijo el primer teniente de Infantería de Marina D. Joaquín Sanchez Pujol y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El turno de misas que esta mañana de 8 á 12 de la misma se celebrará en la parroquia de San Nicolás, será en sufragio del alma del finado.

No se invita particularmente.

Doña Francisca Miralles y Bauzá

Viuda de D. Salvador Pol

falleció el 7 de los corrientes

—(E. P. D.)—

Sus desconsoladas hijas, hijos políticos, nietos sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido no se haya pasado aviso la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las diez y media en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL

ABRIL

Cuarto menguante el 9
Luna nueva el 16

Cuarto menguante el 9
Luna nueva el 16

HOY

MAÑANA

13

14

1812. Acción de Arolas

1850. Descubrimiento del planeta *Higra*, por Gasparis

JUEVES

VIERNES

103 | S. | Hermene- | 262
gildo rey

104 | Ss. Eustaquio | 261
y Tiburcio mrs.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 12 Abril—9 mañana

Barómetro	764'2 mm.
Termómetro seco	16'2 grados.
Id. húmedo	13'0 »
Máxima en 24 horas	19'4 »
Mínima en id.	9'2 »
Reflector	5'4 »
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	11'2 Kg.
Pluviómetro	mm.
Evaporómetro en 01 hora	2'6 »
Higrometro de aspir. y satura.	»
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'2 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.

hacer? ¿qué, Dios mio para no morirme de pena el día menos pensado?

En aquel momento pasó cerca de Mauricio un extraño personaje; era un inglés alto encorchado como una zanahoria, y tan largo como un día sin pan; su mirada era tranquila, y sus dientes estaban hechos para devorar un faisán en seis minutos.

—¡Oh!—exclamó al ver al pintor que telegrafaba á las estrellas con gestos extraños y extravagantes.

La voz del inglés sacó á nuestro héroe de su ensimismamiento.

—¡Vá! ¡Un ingles!—dijo.

—Vamos, esta conversación promete ser divertida—murmuró el joven entredientes.—Bien podía haberse ido por otra parte sin venir á molestarme.

—¿Can you speak english?—preguntó el desconocido.

—No, Sir—respondió Mauricio.

—Entonces hablemos francés, si usted quiere—dijo correctamente en este idioma.

—Es que yo nada tengo que decir—replicó Mauricio—Estoy buscando aquí una cosa.

—¿Quiere usted que yo le ayude? Yo busco tambien.

—Muchas gracias; no merece la pena de que se incomode.

—Yo quisiera saber qué es lo que usted busca.

IX

Mauricio andaba por los áridos caminos de la montaña, triste y taciturno. En sus íntimos monólogos, mezclaba los ayes de dolor con las exclamaciones de la desesperación más grande.

—¡Ay! Es de todo punto evidente que la amo. Sí, yo siento que en mi alma clava sus más punzantes dardos el amor. Este no es un capricho pasajero. Pero estoy condenado, como el personaje mitológico, á vivir encadenado á la dura roca. Hé aquí el dilema: Clara ó mi tío. Pero aun admitiendo que ella consintiese, es necesario tener con qué hacer hervir el puchero. Es verdad que cuenta con un buen dote, con un gran saco de doblones como dice Leoncio, más no me parece muy honroso vivir á expensas de la mujer. Después de todo estos son castillos en el aire, ilusiones que forja mi exaltada fantasía; el señor de Precontaillea nunca me querrá. ¡Ah! ¡y qué calamidad es tener un tío monomaniaco!

—No queda otro camino más que el de renunciar á mi amor. Esto es para arrancarse los cabellos de desesperación. ¿Qué es lo que podía

La curación del
DOLOR DE MUELAS
y la hermosura de la
BOCA
se logran siempre con el uso de la
Mentholina Dentífrica
que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisava y menthol del Japón.
Con el uso de la **MENTHOLINA** se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblandecer y fortalecer la dentadura, aromatzar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.
Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que dejan la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.—La **MENTHOLINA** en polvo, usada con el elixir, aumenta la blancura y belleza de los dientes.
Pídase en todas las farmacias, droguerías y perfumerías

MIL PESETAS
AL QUE PRESENTE
Cápsulas de Sándalo

méjores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 rs. Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona principales de España.—Depósito en Palma: Farmacia de las Copiñas.
Se remiten por correo anticipando su valor.

AL COMERCIO

Se ha recibido en la casa **Amengual y Muntaner** un grandioso surtido de sobres de diferentes clases y colores, los cuales se timbran ó imprimen y venden á precios sumamente económicos.

Sobres timbrados

á 7 pesetas el millar.
2, Cadena, 2-30, Conquistador, 30

Copiadores de cartas

Los hay de todas clases y precios, de 1.000 y de 500 hojas, con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación.
Clase económica de 500 hojas con índice, se ante y papel satinado á

12 reales uno

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner
CADENA, 2—CONQUISTADOR, 30

OBRA NUEVA
HISTORIA
DE LA
PASIÓN DE JESUCRISTO
ESCRITA POR
D. MIGUEL MIR
De la Real Academia Española

Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º, adornado con fotograbados que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernado en tela á la inglesa.

VÉNDESE EN LA LIBRERÍA
de Amengual y Muntaner
Cadena, 2.—Sucursal en Inca: Rectoría, 12

Para PUERTO RICO, HABANA, MATANZAS y CIENFUEGOS, con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 20 del actual el magnífico vapor español

GRAN ANTILLA

de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyd's 100 A L.
Admite carga y pasaje para dichos puntos y también Canarias y puertos de Méjico.
Para fletes, pasajes y demás informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma

INTERESANTE

El público agradecerá que le demos noticias del resultado que *El Montepío Nacional*, sociedad aseguradora de quintas, dará á sus suscriptores del último reemplazo.

Varias son las sociedades de ese género que actúan en España, pero ninguna ha dado hasta aquí los resultados que la antedicha, pues devuelve 117 pesetas á cada mozo asegurado después de haber entregado á quienes cupo la suerte de soldado las correspondientes cartas de pego de su redención á metálico y satisfechos los gastos de administración.

De modo que el *Montepío Nacional* devuelve 2 pesetas más que la asociación que hasta aquí ha dado mejor cuenta á los suscriptores.

Persuadidos de que los mozos de estas islas que fiaron su suerte á la gestión del *Montepío Nacional*, sabrán con placer la noticia, nos apresuramos á estamparla para que llegue á su conocimiento, pudiendo asegurarles que las devoluciones se efectuarán tan luego estén ultimados los trabajos de liquidación y demás que han de preceder á aquellas.—El Agente en esta capital—José Barnils.

Subasta voluntaria

El día 20 de los corrientes, á las once de la mañana, en el despacho del notario D. Juan Palou y Coll y con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha notaría, se verificará la de una casa y corral en la villa de Deyá, y punto «El Clot», núm. 64, y la de una porción de tierra olivar de 147 destres poco más ó menos, llamada «La Font dels Montjos», sita en el término de la misma villa, pertenecientes á Agueda, Gabriel, Miguel y Antonia Oliver y Martí.

La subasta será pública y durará media hora, rematándose las fincas á favor del mejor postor si la postura acomoda.

SUBASTA

Se saca á pública subasta voluntaria por don Bernardo Darder y Homar, tutor de los menores Ca'alina y Miguel Juan y Palou, con la debida autorización del consejo de familia de los mismos, una séptima parte indivisa que á dichos menores corresponde de las siguientes fincas:

- 1.ª La denominada «Molí de S' Ausina», sita en el término de esta ciudad, consistente en porción de tierra de cabida aproximada de 71 áreas con aceña ó molino de agua harinero.
- 2.ª Una casa en esta ciudad calle de la Harina núm. 34 consistente en tienda, interior y entreuelo con dos pisos.
- 3.ª Y un molino de viento en el Molinar de Levante de esta ciudad.

La subasta se celebrará el día 5 de Mayo próximo á las 12 de la mañana en el despacho del notario de esta ciudad D. Miguel Ignacio Font, bajo las condiciones que en la misma notaría se hallan de manifiesto, siendo una de ellas que no se admitirá postura que no cubra una séptima parte del justiprecio de dichas fincas. Palma 5 de Abril de 1893.—Bernardo Darder.

Pérdida—El día 10 del corriente, de 7 á 9 de la tarde se extravió un reloj de oro con cadena de níquel desde el Molinar á Palma.

La persona que lo encontró puede entregarlo en esta Redacción y se le gratificará.

La Balear

Sociedad de Seguros contra incendios en liquidación

A contar del lunes 10 del corriente, los señores accionistas se servirán presentarse con sus títulos en las oficinas de la Sociedad, Concepción, 14.

Días de despacho: los lunes, miércoles y viernes de cada semana de 10 á 2.

Se vende una casa

situada en el camino que desde la Bonanova conduce á Génova y está señalada con el número 17.

Darán razón—Mesquida, 5, principal.

Aprendiz de barbero

Se necesita uno en la barbería de la calle del P. Nadal núm. 6. 4-1

Petróleo refinado superior

MARCA EL LEÓN

Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles.
Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma.
Los pedidos deben dirigirse á SANS HERMANOS, Conquistador, 7—Palma

PIANOS

Únicos para toda clase de estudios y Conciertos, los que van garantizados por 3 años por su tan reputada construcción.
Unión, 19—Único que los posee
CASA PERELLO

64 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—Es usted muy curioso.
En Inglaterra todos lo somos, y por eso estamos casi siempre tan bien enterados de casi todas las cosas.
—En ese caso ¿conocen en Inglaterra un sitio matizado de blanda yerba, al abrigo de los rayos solares y animado por el murmullo de clara agua corriente en donde yo pueda levantarme la tapa de los sesos con toda comodidad?
—¡Ah! Venga la mano, amigo. ¡Por San Jorge! Conozco ese sitio. Yo que buscaba uno parecido, lo hallé ayer.
—¿Lo habeis encontrado? ¿Es que buscabais por cuenta propia? ¿éh?
—Yes,
Y el inglés sacó del bolsillo de su largo redingón una cuerda de blanco cáñamo, de unos cuatro pies de larga con un nudo corredizo en uno de los extremos y un nudo de marinero en el otro.
—Escuchad—dijo gravemente.—He perdido mi última guinea en el casino, y marche al otro mundo á reunirme con Wellington, Nelson y demás grandes hombres de la Gran Bretaña. Me alegro de haberlos encontrado para hacer el viaje juntos. Por si acaso yo muriera antes, os instituiré por mi heredero aunque solo sea por algunos momentos.
—¿Y cual es la causa de tal determinación?
—¿Por ventura el dinero?
—No señor, por ventura nó.

LA CUERDA DEL AHORCADO 61

idénticas á las que le presentaba su padre, al cual se las entrego, y este despues de examinarlas perplejo, se las pasó á Leoncia haciendo gestos como el que ha sido solememente chasqueado.
—¿No os lo decía yo?—le dijo el joven—Ved, pues, cómo os habeis engañado.
—¿Qué quereis que os diga! Aquí debe haber algun misterio; nadie podrá hacerme creer otra cosa.

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7:15 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcúdia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcúdia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcúdia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.